

El Defensor

PERIÓDICO SEMANAL INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia de Alcántara 0'50 pesetas al mes.
Fuera 1'50 " trimestre

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

del Pueblo

EN VISPERAS DE ELECCIONES

Las elecciones municipales se verificarán en el próximo mes de Noviembre, si hemos de creer las manifestaciones que en tal sentido ha expuesto el ilustre Presidente del Consejo de Ministros.

Si nuestro pueblo pudiera emitir sus sufragios con absoluta independencia, sin presiones oficiales y oficiosas, sin tener que prestar atención á otros requerimientos que al bien del pueblo; bien podríamos afirmar cual sería la representación de los nuevos municipios valenciano.

La característica de este pueblo es la indiferencia, la apatía, pero no creemos que esta llegue al extremo irritante de permanecer impasible, como meros espectadores, antes un hecho trascendentalísimo para la vida de Valencia de Alcántara, de un hecho en el que tan interesados deben mostrarse todos los amantes de su pueblo, todos los ciudadanos libres, todos los hombres conscientes, todos los que no se resignen á servir de comparsas á una verdadera Jarka política.

La vida municipal de Valencia es precaria; su estado financiero ruinoso; su acelerada marcha al abismo hará imposible su existencia, y como resultante lógica el vecindario tendrá que remediar los males causado por la vesanía, la prevaricación y cuantos desmanes se han ejecutado á ciencia y paciencia del pueblo y de las autoridades.

La opinión pública sabe perfectamente quiénes son los causantes de estos males; conoce á las personalidades creadas al amparo y calor de la maltratada Caja municipal; señala con perfecta justeza y unánime parecer á los señores causantes de tanto mal, y en una palabra, le son conocido los políticos profesionales, los que presentan en vergonzosa comandita el negocio industrial y la política del favoritismo.

Si el pueblo de Valencia otorga sus votos á los elementos *peristas*; si contribuyen con su sufragios á concederles una representación pernicioso para los intereses del procomún, claro es que renuncian á la defensa de sus derechos y prescinden de sus sagrados deberes.

La expropiación de la Alameda; la construcción de la nueva Cárcel;

las ventas de láminas; la proyectada traída de aguas; las estupidas cuentas municipales (que ya conocéis por haberlas publicado este periódico), y tantos hechos consumados como podríamos citar, constituyen el único programa de esos elementos, que ellos se llaman liberales, siquiera el pueblo los conozca con otra denominación más ajustada á la realidad de sus procederes.

Es preciso dar patentes pruebas de virilidad; prepararse á la lucha dispuestos para afrontar cuantas consecuencias puedan derivarse de la misma, abandonando puerilidades y femeniles temores, abrigando propósitos firmes de luchar dentro de la Ley y dispuesto á contestar al enemigo en forma adecuada cuando de la misma se salga.

Nuestros amigos serán iniciados en sus derechos y deberes electorales, ya que EL DEFENSOR publicará instrucciones tomadas de la Ley y consejos encaminados á que la pureza y la libre emisión del sufragio sea un hecho.

FEDERICO DONAIRE.

Pérez Carrascosa, flautista consumado de otros tiempos, no toca ya la flauta; ahora toca otro instrumento.

¡BUENA HERENCIA!

Futuros Concejales del Ayuntamiento de Valencia de Alcántara, á vosotros me dirijo.

Sois los encargados de tomar la administración de los bienes de vuestro pueblo en época no lejana. Cuando llegue á vuestras manos la herencia que han de legaros los que ahora rigen los destinos del pueblo desde los escaños concejiles, se encontrará aquella tan mermada que ni aun siquiera bastará á cubrir los más perentorios gastos, las atenciones más apremiantes, los servicios inexcusables é imprescindibles.

Ha poco se enajenó una lámina que ascendía á muchos miles de duros y cuyos intereses dejó de percibir el Municipio desde el momento de su enajenación.

Para ahogar vuestra protesta, para confiaros y obtener de vosotros el encogimiento de hombros que ha servido siempre de base á las más atrevidas empresas, se os dijo que la inversión que se había de dar á la lámina vendida había de recompensar con exceso lo que por intereses se perdía. Ya la práctica ha venido á demostraros que eran idealismos imposibles de verse traducidos en hechos.

Se construyó con el importe de la lámina vendida un suntuoso edificio destinado á Cárcel de partido. Su construcción dió lugar y no pocos disgustos y desazones; aun hoy no se sabe quién ha de pagar el exceso de obra y, en último caso y como siempre, será el pueblo el encargado de hacer de paño de lágrimas que sirva para enjugar las de algunos y tape y encubra la sonrisa truhanesca y el mal comprimido gesto de satisfacción de otros.

Los rendimientos de ese edificio serán negativos, pero en cambio los señores de la Alameda se dan el gusto de decir á boca llena que son los únicos que se preocupan de embellecer un barrio que, enlma de ser casi un arrabal del pueblo, donde nadie concurre y cuya adquisición conocéis —unos por vosotros mismos y otros por lo que se os ha dicho desde estas mismas columnas— lleva enterrada mucha parte de vuestra hacienda.

A esta merma de vuestro capital vamos á sumar dentro de poco otro desembolso.

Se trata de la venta de nueva lámina por valor de más de sesenta mil duros y ese dinero se dedicará á la traída de aguas potables á Valencia, proyecto innecesario puesto que el pueblo cuenta con un caudal suficiente de las mismas; ruinoso para el Ayuntamiento que tendrá que sacar de sus arcas la enorme cantidad apuntada y que únicamente beneficiará, como siempre sucede, á cuatro caballeros que se han propuesto hacer tabla rasa de la hacienda del Municipio.

Ya veis, futuros Concejales, la herencia que os espera. ¿Qué vais á hacer cuando os toque confeccionar los Presupuestos con los cuatro ochavos que dejen en la Caja los ideadores de proyectos pomposos y cuyo rendimiento nadie ve?

Ellos no se preocupan de pagar á Médicos y Farmacéuticos las respetables sumas que se les adeudan; á ellos les tiene sin cuidado que los empleados municipales cobren ó no sus haberes con puntualidad; no les remuerde la conciencia porque el Hospital municipal continúa hundido sin que se piense en la reedificación; les importa un bledo que el contingente provincial se pague con retraso, para eso no hay dinero; para lo que signifique mejorar el pueblo, evitar hambres, socorrer desvalidos, etc., etcétera, siempre han de faltar fondos que, en cambio, se prodigan con inusitada esplendidez en construcciones y obras de todo punto innecesarias y cuya justificación solo se encuentra el afán insano de que los fondos del Municipio sirvan de base á la creación de nuevas fortunas ó vayan á aumentar aquellas que se improvisaron con análogos procederes y siempre á costa del sufrido pueblo.

El evitar todo esto está en vuestra mano y el procedimiento es sencillísimo: haced comprender á los despilfarradores que vosotros sois los amos y ellos los que administran y que, si no cumplen los deberes que el cargo les impone, estáis dispuestos á hacer

uso de la facultad de residenciarlos que en vosotros radica.

CLODIO.

Un acuerdo del Ayuntamiento, confirmando por el Gobernador interino Sr. Herreros, obliga á un ex Alcalde á ingresar en Arcas Municipales 14.267 pesetas que fueron invertidas en obras y gastos de absoluta precisión.

Ahora es casi seguro que ingresen también en el Ayuntamiento las cincuenta y tantas mil pesetas que desaparecieron y las cincuenta y tantas mil que se gastaron fuera de presupuesto, según la Memoria redactada por el Delegado del Gobernador en su visita de inspección á este Ayuntamiento.

RÁPIDA

MEDALLA MUNICIPAL

Anverso.

Acuerdo del Municipio: Suprimir la Banda municipal y dejar cesante á su Director.

Reverso.

Acuerdo del Municipio: Pagar el alquiler de la casa que durante quince años habitó el fallecido Maestro D. Felipe Escobar.

Ved el contraste: el Municipio está pobre; en sus arcas no un cuarto; los más sagrados deberes están desatendidos; se adeudan cantidades respetables á Médicos y Farmacéuticos; Es necesario hacer economías; se impone la necesidad de buscar un medio que, dando ingresos al Ayuntamiento, le facilite la salida de este tenebroso *impace* en que se ve sepultado; y nuestros municipios, animados de vehementes deseos de nivelación, suprimen la Banda, archivan su instrumental completamente nuevo y que cuando vuelva á salir á la calle servirá si acaso para la *Murga Gaditana*, y dejan cesante á un pobre padre de familia sin más medios de vida que su honrado trabajo.

Ventajas para el Municipio: el ahorro de una miserable paga y la pérdida de un instrumental que costó muchos miles de pesetas.

Pero como lo anterior no sería suficiente para hundir mas al Municipio en el hoyo en que ha caído, agregan á la anterior medida otra que saque de la Caja municipal un puñado de pesetas destinadas á pagar la Casa de un Maestro que tenía viviendo en el "Convento", y que casado con una Señora, también Profesora de Instrucción primaria, contaba con doble número de habitaciones que los demás Profesores.

¡Triste sino el de nuestros Ediles! No parece sino que han ido al Ayuntamiento con el fin único de darle el golpe de gracia é incesantemente llevan á la práctica medidas que le hundan, que le ahoguen, que lo sepulten.

MONTENARITO

PARA "DIARIO DE CACERES,"

El culto, atildado, docto, ilustrado y único maestro que dirige nuestro colega de la capital *Diario de Cáceres* en su número del lunes 519 y con ocasión de contestar á *El Tiempo*, copiando como siempre lo que contesta, con cuyo cómodo sistema se hace un par de columnas, pretende zaherirnos llamándonos *desaguadero de El Tiempo*.

Limitándonos á lo que á nosotros atañe (pues muy buenas plumas tiene *El Tiempo* que pondrán los puntos sobre las íes al docto maestro) hemos de hacer constar:

1.º Que conociendo, como es indudable que acontece al colega, lo que el término *desaguadero* significa, ni lo ha podido emplear peor, ni ha conseguido su objeto de causarnos molestias, si tal se proponía.

No ha podido aplicarlo peor porque, pretendiendo molestar á *El Tiempo*, le ensalza, pues significando la palabra *desaguadero* "conducto por donde se dá salida á las aguas superfluas," aplicado figuradamente á EL DEFENSOR, como *desaguadero de El Tiempo*, tanto significaba como suponer que, teniendo éste fluidez grande, necesita un conducto por donde le salga lo que le sobre.

No ha conseguido molestarnos, porque aun suponiendo que *El Tiempo* traiga á EL DEFENSOR lo que le sobre (ya vé *Diario de Cáceres* si en el terreno de las concesiones vamos lejos) con ello nos honramos y lo consideramos como gran merced.

2.º Que, admitiendo que EL DEFENSOR sea *desaguadero de El Tiempo*, no hay mas remedio que admitir que *Diario de Cáceres* es **zonche, aljibe o depósito** de todos los demás periódicos pues á sus columnas va íntegro mucho de lo que producen las plumas que en ellos trabajan.

Y por hoy no va más.

ZEDA.

El Gobernador Interino Sr. Herreros hace ingresar al ex Alcalde Sr. Zamora en Arcas Municipales 14.267 pesetas.

Si se declarase nula la constitución de la Diputación (como opina el Sr. Barroso) y le obligaran á ingresar á él, como Ordenador pagos, los que haya ordenado ¿qué diría?

Por si acaso, no lo eche en saco roto.

FUSAS Y SEMI-FUSAS

Ahora piensa el Municipio en reorganizar la Banda y quiere que en ella toquen los Concejales. ¡Caramba!

Me ha entusiasmado la idea; me ha hecho muchísima gracia el reparto de los pitos para rehacer la charanga.

Piensen en que la dirija Miguelete, el de la Mancha, y que en ella toque el *Bombo* Pedro Soto; de la *Caja* (que no es la Caja de fondos) Pedro Teomiro se encarga; se hace cargo del *Fliscorno* Amarillas, que en la jaca cuando sale de paseo, valsos y polkas ensaya.

El *Flautín* lo toca el Bomba, y se encarga de la *Flauta* el Alcalde Don Gonzalo que tiene buena garganta.

Un *Saxofón* toca Gilo, al que algunos *Bornes* llaman, pero yo no se lo digo porque dicen que se enfada.

El *Cornetín*, Manolillo, del que ciertas lenguas malas dicen si lleva ó no lleva parte chica ó parte magna en los Consumos del Pueblo, que hasta ahora no son ganga.

El *Clarinete*, Gordillo, al que el todo el pueblo llama el *Solitario de Yuste*,

y el que va á hacer filigranas, soplando en el instrumento á que se aplica con gana, va á ser Joaquín Carballino, el que dicen que no habla, pero algunos me aseguran que noche y día se afana por dar el *dó sostenido* en el *Trombón* en que ensaya.

Los *Concejales Conservas* creo que no tocan nada, pues dicen que si ellos *pilan* va á resultar la gran zambra.

Como quedan instrumentos y los Concejales faltan, han ideado que toquen, ó que hagan con que acompañan, Cebollo y el Naranjero, Maximino y... que me parta un rayo, sino dan *pitos* á Pablo Pérez, Rabaza, Joaquín Velo y otros muchos hasta completar la banda.

.....

Ya estoy deseando oírles cuando toquen en la plaza un *Chotiss* que se titula ¡Vámonos que esto se apaga!

EL TÍO DE LOS RETRATOS.

Depósito del verdadero y legítimo

ZOTAL

de Burgogne, en la acreditada Farmacia de don Perfecto Belaunde.

Precio del kilo: 2 pesetas.

Farmacia Belaunde—Valencia de Alcántara, calle Acebedo.

En propia defensa.

El breve período de tiempo que ha ocupado el Gobierno civil de la provincia con carácter de interino don Emilio Herreros Esteban, ha sido aprovechado por el mismo para causarme perjuicios de tal entidad y para cebarse en mí de una manera tan brutal é inaudita, que si callara y no me decidiera á poner en conocimiento de todos los vecinos de mi pueblo la verdad de los hechos con sus pruebas correspondientes, tal vez se creyera que, lo que no ha sido más que venganza política, sería medida de justicia y equidad.

No cargo toda la culpa al Sr. Herreros. Si él conociera este pueblo como seguramente conocerá los de su distrito, aseguro desde luego, pues no tengo pruebas para dudar de su caballerosidad, que antes se hubiera dejado cortar la mano que firmar la resolución de que me lamento.

Pero—y en esto si que le corresponde toda la culpa—se habrá dejado influir por el cacique que aquí padecemos, que no tiene otra obsesión que inutilizarme por cuantos medios lícitos ó ilícitos se le presenten y, á cambio de apoyo en ciertas cuestiones políticas, firmó como en barbecho la resolución más absurda que han visto las generaciones presentes.

En virtud de esa resolución se me obliga á ingresar en el Ayuntamiento la suma de 14.267 pesetas, solo por

el ENORME DELITO de haberlas invertido sin acuerdo del Ayuntamiento, acuerdo que no hubiera nunca podido obtener por contar con catorce Concejales contrarios que, por sistema, se oponían con sus votos á cuantas medidas yo propusiera aun cuando redundaran en beneficio del pueblo é hicieran relación á gastos necesarios é imprescindibles.

Esa suma que apuntada queda se descompone del siguiente modo:

1.186'54 pesetas procedentes las rentas de Inscripciones que hasta rendir en cuenta el Agente en fin de año no se puede probar su falta.

289'65 pesetas de suministros á las fuerzas del ejército; cantidad que, como es natural, ingresa en caja cuando el ramo de Guerra las reintegra al Ayuntamiento.

5.304'14 que se pagaron fuera de Presupuesto, pero que fueron invertidas en servicios inexcusables que no tenían consignación y de las que figuran las cuentas perfectamente justificadas y acompañadas de sus respectivos comprobantes. Acerca de esto haremos al final sabrosos comentarios.

836'76 pesetas referentes á material de Secretaria, empleadas por el Secretario y plenamente justificada su inversión con los comprobantes que son del caso.

996'28 pesetas gastadas en la apertura de nichos en el Cementerio; gastos, como se comprende, inexcusable y que á medida que hayan sido ocupados esos nichos han ingresado en arcas con exceso las cantidades en ellos invertidas y de las que me declara responsable el Sr. Herreros.

476'05, invertidas en artefactos para la Banda municipal.

4.036'25 gastadas en la recomposición de caminos "rurales," no vecinales, como dice el pliego de reparos, con objeto de remediar la crisis obrera. Esa suma la pagaron los vecinos y fué entregada á razón de jornales á los que en aquellos trabajaron y las cuentas con sus comprobantes justifican su inversión. Por cierto que el actual Alcalde, Sr. Barrantes pagó algunos cientos de pesetas menos de las que le correspondían; como así mismo dejó á deber cuarenta y tantas pesetas del arreglo de la parte trasera de su casa, hecho por los albañiles municipales y cuya cuenta obra en mi poder.

109 pesetas en atarjeas; cuyo gasto por sí solo dice la mejora que supone en un pueblo que carece de ellas casi en absoluto.

Pues bien, de todas estas sumas me declaró responsable el Ayuntamiento y el Sr. Herreros tuvo á bien confirmar ese acuerdo desde el Gobierno civil.

Con lo expuesto basta para demostrar la sinrazón y lo absurdo de tal medida tomada contra mí; pero para que el pueblo vea más claro, he de decirle que los mismos que tomaron ese acuerdo están acusados de *nueve delitos comunes* en la memoria del Delegado del Gobernador que vino á girar la visita de inspección; que en esa memoria hay 56.552'93 pesetas desaparecidas y 58.079'91 pesetas pagadas fuera de Presupuesto; es decir, que los que quieren hacerme reponer 14.267 pesetas, que he invertido y justificado, son los mismos que dentro de la acusación que contra mí lanzan tendrían que reponer **ciento catorce mil seiscientos treinta y una pesetas con noventa y cuatro céntimos**.

Por si lo anterior no fuera suficiente, debe saber el pueblo en general y en particular el Sr. Herreros, que se me han seguido á instancias del cacique cuatro procesos, tres de los cuales fueron sobreesidos y en uno ocupé el banquillo siendo absuelto con toda clase de pronunciamientos favorables por el tribunal que había de juzgarme.

¿No subleva esto la conciencia de todo hombre honrado?

Si el Sr. Herreros se hubiera percatado de todo lo que antecede, en vez de complacer al cacique, ¿hubiera firmado tal resolución? Imposible de todo punto.

Sería preciso para ello que el señor Herreros careciese de conciencia; y aunque de ella puede prescindirse en los asuntos políticos, en los que atañen á la honra y á la fortuna ganada con el sudor de la frente tiene aquella que aparecer en primer término; y no creemos, no podemos creer que el Presidente de la Diputación me atropellase del modo que lo ha hecho de haberse enterado de la resolución que firmaba; resolución que, además de ser absurda y á todas luces injusta, puede llevar la desolación y la ruina á un hogar honrado.

AMANDO ZAMORA.

TOROS

Becerrada infantil.

Cuatro hermosos novillos de la acreditadísima ganadería del Vizconde de Ponto da Feira, vecino de Castello da Vide (Portugal), con divisa blanca, negra, azul, encarnada y verde, por las cuadrillas de los afamados Niños Valencianos Enrique Sandoval y Chicorrito de Valencia.

Después de pedir la llave en un preciosísimo potro alazán, de pura raza andaluza, el niño Pedro Elviro, hecho el despejo por las cuadrillas y colocado cada cual en su lugar se dió suelta al

Primero.

Vinatero.—Colorao, con buenas defensas, bravo y de poder.

A la salida fué tomado de capa por el espada Sandoval el que le propinó tres verónicas ceñidísimas, una de frente por detrás; una navarra (también por detrás) y dos faroles archisuperiores.

Chicorrito de Valencia también intervino muy oportunamente con el capote librando de algunas cornadas seguras á los chicos de las cuadrillas.

Cambiada la suerte, Taborda y Luis Pérez, adornan el morrillo de la red con tres pares superiores, uno el primero cambiando y otro al sesgo, un poquitín desigual y Luis Pérez otro de dentro á fuera, de poder á poder, quedando los palos en lo alto; y con esto pasó á la jurisdicción de Sandoval, que vestía precioso terno verde y oro, el que después de saludar á la presidencia, dió á Vinatero, que tendía á la huída, tres con la derecha, de mucho castigo, sebresaliendo el segundo, dos altos y dos cambiados con los que, cuadrado el animal, entró Sandoval en corto y por derecho, hundiendo el estoque en buen sitio hasta la taza, con lo que rodó el novillo sin necidad de puntilla. (*Ocaión* y oreja).

Segundo.

Remendao.—Del mismo tipo y pele que el anterior, aunque de menos libras. De salida tomó por delante á Antonio Sandoval el que se libró por pies, dando luego un monumental quiebro á cuerpo limpio.

En banderillas lo hicieron muy bien Antonio Sandoval y Julián Gaspar: el primero puso un par al cuarto magnífico; repitiendo en su turno con otro al relance, clase extra; y el segundo, uno sobaquilleando de mucha exposición.

Y ya tenemos á *Chicorrito* ante la fiera. Desde luego se le nota la pérdida de facultades á consecuencia de la

grave cogida que sufrió en Tehuantepec. Empezó tanteando con la izquierda, sufriendo una colada peligrosísima; siguió con dos naturales y otro alto y sin estar el bicho cuadrado soltó una estocada un poco ida—es decir, loca—que bastó. (Muchas palmas).

Tercero.

Del mismo tipo y lámina que los anteriores, y bien banderilleado por Bernardo Pérez, que puso un magnífico par quebrando á ley, y por Elviro pasó á manos de Sar道val, el que tras breve faena, pues el morito no estaba para filigranas, le dió una á la media vuelta saliendo tropicado que hizo doblar al bicho.

Cuarto

En este momento llega un aviso de los corrales diciendo que ha resucitado el primer toro y se encuentra en disposición de volver á ser lidiado.

Vuelto al ruedo y toreado por los espadas al alimón, Chicorrito se lució en banderillas. Tomó los palos y después de filigranear en la preparación haciendo monadas—entre las que sobresalió una pedrada que tiró á uno del tendido—puso el pañuelo en la mitad de la plaza y con los piés dentro de él, se sonó, y vendados los ojos, puso un par archimonantal, si bien, como no veía, le resultó una banderilla al sesgo y la otra á topa-carnero.

Con la muleta y el estoque—el diestro vestía azul y plata—estuvo como en el anterior; le dió el pase de la muerte y, después de tres pinchazos recibiendo... le propinó media lagartijera que hizo polvo al morucho. (Ovación y oreja).

Resumen.

El ganado muy bravo, de respeto y poder.

Las cuadrillas muy trabajadoras. De los banderilleros, todos pusieron pares admirables, distinguiéndose en la brega Taborda y Antonio Sandoval,

Los espadas super. La Presidencia, acertada. Caballos, cincuenta y seis.

Terminada la corrida salieron las cuadrillas en tren especial-mixto para Salorino donde tienen que torear el día de Jueves Santo.

EL TÍO DE LOS RETRATOS

Agencia internacional de Aduanas Comisiones Tránsitos y Representaciones

Manuel Vivas Pacheco

Valencia de Alcántara = y Marvao-Beiran

DEL CERCADO AJENO

Nuestro querido colega de Cáceres, *Era Nueva* no se publicará mientras estén en suspenso las garantías constitucionales, testimoniando de este modo en adhesión al acuerdo tomado por los diarios madrileños.

El siguiente artículo, debido á la pluma de un querido compañero, redactor de *Era Nueva* lo alojamos en nuestras columnas ya que en su periódico no puede publicarlo.

"BROMAS Y VERAS

La sordera del señor Asensio ha

llegado á su maximum. En vano hemos elevado el diapason. El buen señor no ha percibido ni una sílaba de nuestra dulcísima, si que también vehementemente perorata.

¿Habrá que dar el do de pecho?

¡Detente, peñola! Hay que ser consecuentes con las imperfecciones físicas. Lo que viene de Dios es siempre sagrado; y la sordera de don Manuel, viene de Dios. ¡No cabe duda!

¡Oiganos por favor el señor!

¿O es que nos oye y no le da la real gana de hacernos caso?

Porque pudiera suceder. Pero, si sucede, ¿en qué se funda, santo Dios?

¿Será porque estamos excomulgados?

Pues dígalo y haremos acto de contrición, confesión general, profesión de fe y todo lo que él quiera, con tal de que, al menos, copie nuestras amables diatribas con algunas gansadas de su cosecha.

¿O será por nuestra insignificancia? ¡Oh! si fuera por esto, insinúelo el buen señor y aumentaremos el tamaño del periódico y la tirada y la redacción y... ¡la Biblia! Todo con tal de evidenciar la sosería de esa filosofía de baratillo que el buen señor se trae.

Pero hable, hable, siquiera sea para confundirnos con uno de los remalazos de su *chispa hilarante*. Apliquenos su *gramática parda*, porque la otra ¡ay! la otra... no la conoce ni por el forro el buen señor, á pesar de todos sus alardes.

Porque, literariamente hablando, el buen señor es un *ventajista*. Lo demuestra con ese sistema de molestar á los afines y *despreciar* á los del *lao izquierdo*. Y—también hablando literariamente—el buen señor es un gárrulo señor que no sabe nada de nada.

¡Así como suena!

Y no hay que escandalizarse, amables *luses*, sensitivas pudorosas; no hay que escandalizarse: NADA DE NADA.

Resulta muy cómodo eso de llegar á un punto cualquiera y proclamarse infalible é indiscutible sin otro fundamento que el haber largado un millar de galeradas de prosa dormilona en unos cuantos papeles que no ha leído nadie; galeradas que han sido pergeñadas en *colaboración* con media humanidad.

Resulta muy bonito eso de saltar con una chirigota de mal gusto para contestar á una cosa de alguna transcendencia y reparar en una nimiedad para rehuir un asunto de enjundia, largando un desplante de suficiencia para discurrir á renglón seguido como *tío Donato el de Valdefuentes*.

¡Pobre señor!

Podemos perdonárselo todo, todo menos eso de encastillarse en el silencio ó en el *pitoreo*. Quien, como él, se tiene en más que los otros, ha de demostrarlo sin tijeras y sin ingeniosidades, ridículas, si no quiere que persistamos en nuestra creencia de que todas esas monsergas suyas y todos esos habilidosos "sistemas", son un *martingala* para *tapar* determinadas vaciedades.

Decídase el buen señor y no tema *rebajarse*, que á educación no nos gana... ni á saber gramática, tampoco. La hemos aprendido en fecha más reciente que él la aprendió, si es que llegó á aprenderla; lo cual es discutible. Tan discutible que nos prometemos demostrar es *eso* una de las infinitas cosas que desconoce *cuasi* en absoluto.

Y sino, al tiempo.

RENIERO DE TONTIMELONIA.

Se dice....

Que un Concejal y Teniente de Alcalde á quien el pueblo conoce por el apodo de *Bornes*—conste que nosotros no se lo llamamos—fué la otra noche con carácter belicoso á una taberna.

Que allí, después de librar copiosamente, se enredó en agrias disputas con "uno de los del pincho."

Que "el del pincho," le dejó en el paroxismo de la melopea.

Que, desaparecido "el del pincho," la emprendió Gilo—conste que no le llamamos *Bornes*—con un industrial muy conocido en esta villa.

Que soliviando el industrial por las intemperancias de Gilo volvemos á hacer constar que no le llamamos *Bornes*—no tuvo más remedio que salir con él desafiado.

Que ambos se dirigieron á la Fuente de la Dehesa en actitud belicosa.

Que antes de salir del pueblo empezó Gilo—de nuevo declaramos muy alto que no le llamamos *Bornes*; ¡Dios nos libre!—á pedir auxilio, diciendo á grandes voces: ¡¡socorro!! ¡¡socorro!! ¡¡¡que me matan!!!

Que cuando el industrial quiso hacerle entrar en razón, sólo se encontró con el guarda de consumos.

Que Gilo (*Bornes*, no) es un valiente.

También se dice:

Que un Farmacéutico que ha poco abrió su oficina, pidió al Ayuntamiento la participación que le corresponde en el despacho de las recetas de pobres.

Que al saberlo otro Farmacéutico de los ya establecidos, se fué á ver al cacique para que negara la pretensión del nuevo colega.

Que el cacique llamó al peticionario y le dijo que tenía que oponerse á su petición por no disgustar al Farmacéutico opositor.

Que el cacique es el que dá y quita titulares y empleos.

Que.... otra porción de cosas.

FRANCISCO SÁNCHEZ.

POR EL SUELO

"Diario de Cáceres," periódico que falsamente se llama católico, siendo un detractor del dogma, nos dice en uno de sus *dormilones* números:

"Que EL DEFENSOR DEL PUEBLO es el desagüe natural de "El Tiempo,"

No colega *cáustico*, no endiosada nulidad, nosotros no recibimos las aguas de nadie.

Pero caso de recibir las *aguas* de "El Tiempo," éstas serían limpias ya que no *lavan* trapos de infectados.

Pero y "Diario de Cáceres," ¿qué aguas recibe?

Ningunas.

¡Eso no es periódico, es un Wather-closet!

D. Manuel S. Asensio (a) Kal de Eron, es de sobra conocido y no hemos de perder un tiempo lastimoso ocupándonos de su endiosada insignificancia; pero ya sin causas justificadas trata de molestarnos con sus insidias, creemos necesario hacer presente que no á él, sino á su amparador, á su inspirador, al que lejos de *hacer* religión consiente que la desahagan nos dirigiremos en números sucesivos.

Todos los señores sacerdotes de la Diócesis ven en Asensio á un enemi-

go de la Iglesia, un ser ambicioso, intrigante secuestrador de la voluntad de su.... etc., etc.

El toque de atención lo damos hoy. F. S.



Mala suerte.

En el próximo pueblo de San Vicente de Alcántara, en uno de los días de feria y en ocasión de hallarse dando vueltas en la bicicleta el joven de Valencia Antonio Escobar, tuvo la mala suerte de perder el equilibrio cayendo al suelo y causándose ligeras erosiones y la rotura completa de la máquina.

Lo lamentamos.

Lo dudamos.

Por alguien se nos ha dicho y desde luego no podemos dar crédito á semejante noticia, que habiendo recibido D. Sisenando Abela, vecino de San Vicente de Alcántara, una partida de sesenta sacos de salvado procedentes de la Eléctrica Valenciana, solo había pagado cincuenta, negándose á satisfacer el importe de los diez restantes cuando la fábrica se los reclamó.

Nosotros que conocemos la formalidad y hombría de bien del Sr. Abela y sabemos la seriedad con que procede en todos sus actos, no nos atrevemos á dar crédito á la noticia.

Sin embargo el Sr. Abela tiene la palabra, ¡pues sospechamos que ha de sentir impaciencia por poner las cosas en claro.

De feria.

Son muchas las personas de Valencia que con motivo de las pasadas ferias concurren al vecino pueblo de San Vicente.

Especialmente el elemento joven tuvo lucida representación, pues fueron varios los coches que de aquí salieron completamente atestados de lindas muchachas y alegres jóvenes.

Todos regresaron muy complacidos de los agasajos que allí recibieron despues de pasar agradablemente el tiempo en bailes y demás diversiones.

Así lo esperabamos dada la proverbial hidalguía y hospitalidad de nuestros vecinos.

Acete de superior calidad se vende á veintisiete pesetas la arroba de 23 kilogramos, puesto sobre vagón en la estación de Valencia de Alcántara.

Se admiten proposiciones en la Redacción de este periódico.

No se hará venta menor de 50 arrobas.

Hay mil arrobas en venta.

ANUNCIO

Se vende una casa semi-nueva de dos pisos, hermoso corral y cuadra, sita en Lancha-Garbancera

Para tratar, dirigirse á Ramona Magariño, que habita en la misma.

ANUNCIOS

PLATERÍA DE VICENTE PONCIANO

Valencia de Alcántara, Acevedo, 46.

Gran surtido en obra filigrana de país.

Estuchería cordobesa, bonitos dibujos oro de ley.

Todo lo concerniente al ramo de platería.

Se admiten toda clase de encargos concernientes á dicho ramo.

Se hacen toda clase de composturas por difíciles que éstas sean, á precios sumamente baratos.

Se compra plata y oro viejo.

GRAN FONDA

DE

Aquilino Tabora

En esta acreditada y antigua casa encontrarán los viajeros cómodo y económico hospedaje, esmerado trato, higiénica alimentación y habitaciones ventisadas.

PASEO DE SAN FRANCISCO
VALENCIA DE ALCANTARA

AGENCIA DE ADUANA DE RODRÍGUEZ Y JAVATO

Oficinas en Valencia de Alcántara (frontera española) y Marvão (frontera portuguesa).

Esta acreditada casa se distingue por la actividad, interés y economía, que pone al servicio de sus numerosos clientes.

EL SANATORIO

Este establecimiento sigue expendiendo los más ricos vinos de Jerez, de todas las marcas renombradas.

Aperitivos, Vermuts y todas clases de licores, á precios sumamente económicos.

Travestía de Alfonso XIII.—Cáceres.

GRAN ESTABLECIMIENTO de Tejidos del reino y extranjero

DE

Antolín Valverde.

En esta casa encontrará el público un variado surtido en tejidos de todas clases, paraguas, bastones, corbatas y cuanto abarca el ramo.

Unico depositario en Valencia de Alcántara de los renombrados abonos químicos de Rio-Tinto.

Calle de la Corredera,
VALENCIA DE ALCÁNTARA

LA PALOMA

Compra-Venta de Géneros Nacionales y Extranjeros

Quincalla, Paquetería y Coloniales.

Expendeduría Oficial de Explosivos.

LA ACTIVIDAD

almacén de maderas

SUCURSAL EL PENSAMIENTO EN ACEÑA DE CANZA

MANUEL CARRETERO MIRON

Valencia de Alcántara.

EL SOBRESTANTE

MODERNO

(PRIMERA PARTE)

Aritmética y Topografía

Obra adaptada al nuevo programa de Sobrestantes de Obras públicas

POR

D. Federico y D. Andrés Suquia

De venta en la librería de Angel San Martín, Puerta del Sol, 6, al precio de

7'50 peseta.

Fábrica de aceite de oliva

DE

FRANCISCO JIMÉNEZ BARBADO

Este antiguo Establecimiento abrirá sus puertas al público el día 10 de Noviembre, comenzando á trabajar el 1.º de Diciembre en las condiciones siguientes:

Cada cosechero hará solo su aceituna, siempre que por lo menos reuna doce cestos: Cada pie llevará un aprieto con su correspondiente escalda, procediendo después á desmontar referido pic picando la masa, em pilando de nuevo, escaldando y dando un segundo aprieto.

Una vez medida el aceite de cada cosechero, se recogerán las borras y cabezadas, que cocidas y filtradas, se entregarán unidas al producto total.

Tipo de maquila, 5 por 100 para todos los cosecheros en general. Se admiten contratos por tiempo ilimitado en las condiciones apuntadas.

En este lagar no se admiten aceitunas de procedencia desconocida

Valencia de Alcántara 8 de Noviembre de 1910.—Francisco Jiménez Barbado.

Taller de Hojalatería

DE

Francisco Marques

En este taller encontrará el público economía, prontitud y esmero en cuantos trabajos encargue.

Los veinte años de existencia que lleva abierto al público, es la mejor recomendación que puede hacerse de este Establecimiento.

Calle de Acevedo, Valencia de Alcántara

GRAN FARMACIA

DEL

Licenciado L. ESCRIBANO

En esta antigua y acreditada oficina encontrará el público, todas clases de productos químicos y medicamentos de la más exquisita pureza.

Aguas minerales de todas clases.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza Mayor.—CÁCERES

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN Y LIBRERÍA

DE

LUCIANO JIMÉNEZ MERINO

19 - Portal Llano - 19. — CÁCERES

Casa fundada el año 1852, la más antigua y acreditada en esta capital, ha montado hoy su Establecimiento á la altura que requiere el arte de imprimir con todos los adelantos modernos

Elegancia y economía.

Sombreros de todas clases y formas, últimas novedades.

PEDRO FERNÁNDEZ

SOMBRERERÍA

5 - PORTAL LLANO - 5

CÁCERES

Grandes novedades de París y Londres.

La casa que más barato vende

CAFÉ "VIENA,"

Alfonso XIII, 16.—Caceres.

En este acreditado Establecimiento se sirven los cafés y bebidas más selectos, todos de legitima procedencia y de las más acreditadas marcas.

Helados, patatas fritas procedentes de Madrid, fiambres.

Sucursal en el Paseo de la Plaza.

EL MUNDO ELEGANTE

Bisutería y Mercería.

DE CRISTOBAL MENDIETA CANTERAS

Alfonso XIII, núm. 1.—Cáceres.

No comprar sin visitar esta casa que es la primera en novedades, siendo imposible detallar la infinidad de artículos que trabaja; gran variedad en sombrillas chine, quitasoles, abanicos, bastones, bolsos chine, plata, terciopelo y piel.

Especialidad en bordados y corbatería

No confundirse, frente á la Fonda de España

OTTO MEDEM --- Sevilla

GRANDES ALMACENES DE ABONOS

CÁCERES

en el Parador del Carmen (frente al paseo de Cánovas)

Escorias Thomas

Superfosfato de cal. --- Sulfato de amoniaco. --- Kainita.

Nitrato de sosa. --- Sulfatos de cloruro y de potasa

Cal azoada y Nitrato de cal.

Para precios y noticias, dirigirse á su representante

RUFINO RICO OJALVO

Margallo, 17. --- CÁCERES